
スクーリング
アンケートより
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　ここでは、スクーリングのアンケートに寄せられた講義の感想を一部ご

紹介いたします。今後の受講の参考などにしていただければ幸いです。

共通基礎科目 �

●禅のこころ　斉藤仙邦先生
・いろんな感情が浮かんでは消えていくことを気付き、元に戻す（呼吸に

戻す）。このことを意識し続けることはとても難しいと感じられたが、

それをくり返したあとに不思議と自分の気持ちが落ち着いたことに気づ

くことができた。

・禅をやる時間が自分と向き合える時間になり、よかったです。今回やっ

た呼吸などは普段の生活にも活用していきたいと思いました。

・座禅を２日間に渡り体験できたこと。特に、座禅堂でできたことはとて

もいい経験になりました。仏教について学ぶと同時に座禅について詳し

く学べたことはとてもよかったです。振り返りの大切さを大事にしたい

と思います。

●認知症介護論　高橋誠一先生
・認知症についてでしたが、障害者の方という点にも応用できることが多

くあり、役立てて実践していこうと思いました。また、今まで自分が

持っていた認知症へのイメージが変わったところもあり、とても勉強に

なりました。最後のおすすめの本等の話、もっと詳しくゆっくり聞きた

かったです。先生はたくさん伝えたいことがあって時間が足りなかった

のかなと、熱意と共に伝わってきてうれしく思いました。この年になっ

会場スクーリングの感想
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てからの学習で不安ばかりですが、がんばっていこうと思いました。

・いかに介護者の考え方が大切か思い知らされました。ケアプランはあく

までも本人の意向に添うように！！

●福祉リスクマネジメント　菅原好秀先生
・現在、自分が職場で置かれている立場や環境と講義の内容をひとつひと

つ照らし合わせながら、様々な場面を想定してたのしく実り多い時間を

過ごすことができました。平常時と背中合わせのリスクについてしっか

り復習しようと思います。

・事例を交えて分かりやすく解説してもらったので、たのしく知識を身に

つけることができた。介護事故のところでは、自分の職場のリスクにつ

いて考えることができたので、職場のスタッフと共有していきたい。自

分はケアマネージャーをしているので、リスクをもう少し詳しく現場で

話し合い、プランに反映していく必要があると感じた。

●生命の科学　渡部芳彦先生
・加齢による心身の変化では、今のうちから自分の健康について、また、

家族の健康について、もちろん心も身体も両方、大切にしていきたいと

改めて感じました。

・人の生命を支える病理、心理（生理的機能）についての理解を得まし

た。また、成長や加齢、生活習慣病の重要性を学ぶことができました。

・生きていく上で大切なことを改めて学ぶことができました。他の人たち

にも分かりやすく伝えていき、皆、自分自身の身体を大切にし、また、

自分のことだけではなく環境のことも考えながら過ごしていきたいと思

います。
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社会福祉士指定科目・精神保健福祉士指定科目 �

●社会福祉調査の基礎／社会調査の基礎　村山くみ先生
・社会調査の基礎という科目は、社会という目に見えにくいものを見える

ようにしていく手段であると思いました。社会福祉という援助に対して

も社会ニーズを可視化する必要があり、そのためにソーシャルワークリ

サーチを学ぶ意義がそこにあると思いました。

・日常で何気に目にするCMやアンケートなど気づかずに答えていたりし

ていたが、多く関わっていることが分かった。資料や説明が大変分かり

やすかった。

●児童・家庭福祉　千葉伸彦先生
・元々、児童関係に興味があったため、２日間とても有意義な時間を過ご

せた。映像をいくつか見たが、繋がりがある中で幅広い事例を見られて

多くの視点から考えることができてよかった。自分の考えと違う考えに

も触れて、混乱するときもあったが、より深く考えるきっかけになっ

た。

・動画を見て話を聞くことでより理解が深まった。分かりやすい言葉で丁

寧に説明してくださり、たのしかった。家庭に問題があった子どもたち

はどんな未来を背負って生きていくのか、そこにどんな支援が必要なの

か考えさせられた。

・講義を通して、刑事司法の分野に興味が湧きました。教科書では分から

ない先生の実体験を聞くことができ、福祉の現場のイメージがすこしつ

いた気がします。

●高齢者福祉／高齢者福祉論　石附敬先生
・自分の老後について考えさせられた。レジュメが分かりやすく要点がま
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とめられていて理解しやすかった。テキストにはない事例紹介もあり、

理解が深まった。

・誰にでも訪れる老い、まずは周りにいる高齢の方たちに老いに対する不

安をすこしでも感じないようにする声がけや接し方に気を付けながら過

ごしていきたいですし、自分にも訪れる老いに対して今からしっかりと

向き合っていけたらいいと感じました。

心理系専門科目 �

●発達心理学／生涯発達心理学　中村修先生
・講義の最初に「問い」があり、それについて自分のその時の答えを書く

ことで課題意識が生まれるので、講義内容がより自分の中にグッと入っ

てきた。とてもよいと思った。そして、感想をその都度書くことも自分

の学びを整理することになるのでとてもよかった。

・授業のはじめと終わりに用紙を使うという形式が初めてでしたが、それ

を行ったことで自分の中で疑問が沸き、普段よりも「だから〇〇だった

のか!」という発見が多く、とても興味深い内容でした。独学では分

かったつもりになっていたことが多かった。受けてよかったと思えるス

クーリングでした。

・特に発達障害の方々の二次障害について興味を持ちました。二次障害が

起こる順序など二次障害にスポットをあてていたのはあまりなかったの

で、自分でも調べてみようと思いました。

●人間関係論　山口奈緒美先生
・人間関係について見直し、深く考える機会になりました。先生の話がと

ても分かりやすくおもしろかったです。質問にも何度も答えていただ

き、ありがとうございました。
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・人と接するときに無意識的に行ってしまう反応や行動など、気を付けて

いなければ相手が不快に思ってしまうことも紹介されていて、人と良好

な関係を築くことは難しいと思いました。

・他の科目で受けた内容と繋がる点が多く、とてもおもしろかったです。

・人間関係は私たちが生き、生活していくうえで重要かつとても関わりの

ある内容なので、学ぶことができよかった。また、仕事上でも職員とう

まくやっていくためのヒントがたくさん得られた。

●カウンセリングⅠ　末冨美貴先生
・グループワークが多く、よい経験になった。日常生活に役立つ内容が多

く、参考になりました。

・講義、ペアワークなどを組み合わせながらカウンセリングについてよく

考えを深めることができた。傾聴、コミュニケーションなど、自分の考

え方について振り返ったり、他の人の考えを聞きながら考えを広げたり

することができました。自分の考え、他の人の考えを聞いて、本当にそ

うかな？と改めて考えてみることもでき、おもしろかったです。

　会場スクーリングとオンデマンド・スクーリングにはそれぞれ違った魅

力やメリットがあります。会場では先生やほかの学生さんなどとの交流が

あり、オンデマンドでは自分自身と向き合う時間を得られるかもしれませ

ん。科目修了試験も含めてご自身のライフスタイルや学習方法にあった単

位修得方法を見つけていただければ幸いです。
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